



UCR y universidad china estrechan lazos a través del arte y la cultura

18 MAR 2011 Vida UCR



El caligrafista chino Wang Yechuan, entregó dos pergaminos como una muestra de agradecimiento a la UCR. El presente lo recibió la Dra. Ana Sittenfel Appel, directora de la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa (foto Laura Rodríguez).

Una delegación artística y cultural de la [Universidad de Lengua y Cultura de Beijing](#), China, visita esta semana la Universidad de Costa Rica (UCR) para dar a conocer la cultura de su país y estrechar relaciones. Entre los visitantes destacan profesores, artistas, músicos y bailarines que ofrecerán **representaciones de las artes chinas más selectas**.

La visita del grupo empezó este jueves con una exposición de pintura y caligrafía en el edificio del Programa de Difusión de la Cultura China de la UCR. Los artistas aprovecharon

para compartir sus obras e **invitar a estudiantes y profesores costarricenses a visitar China** y mostrar la cultura costarricense en su país.

La artista Wang Yang presentó una colección de obras inspiradas en elementos de la naturaleza china y que tienen un significado cultural importante. Por ejemplo, en los cuadros se apreciaron peces dorados que representan la abundancia y árboles de melocotones que aluden a una vida larga y próspera. Según explicó Wang Yang, la técnica de sus pinturas es similar a la acuarela, sin embargo, los pigmentos de color que se utilizan provienen de minerales e ingredientes naturales originarios de China.



Wang Yechuan tiene un amplio conocimiento en caligrafía china. En sus obras suele escribir fragmentos de Confucio (foto Laura Rodríguez).

Actualmente, Wang Yang es profesora en el Departamento de Arte de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad de la Lengua y Cultura de Beijing. En su currículum destacan numerosas exposiciones y premios, además de que ha sido alumna de renombrados artistas asiáticos.

La demostración de caligrafía estuvo a cargo del Sub Director de Beijing Shufa Institute, Wang Yechuan, quien es experto en el arte de la escritura china. La caligrafía se considera un arte milenario, pues los trazos caligráficos están en desuso en la escritura china actual, por lo que aprender caligrafía implica muchos años de estudio. El profesor enseñó cómo los trazos de caligrafía se realizan a partir de líneas cuidadosamente plasmadas de izquierda a derecha y de arriba hacia abajo.

Como **agradecimiento a la Universidad de Costa Rica**, Wang Yechuan regaló dos pergaminos de caligrafía a la institución. En una de las obras trazó una frase de Confucio, mientras que en el segundo pergamino escribió un poema relacionado con la naturaleza y el ser humano de la Dinastía Tang.



La artista Wang Yang, exhibió varias pinturas inspiradas en elementos de la naturaleza china (foto Laura Rodríguez).

En la delegación cultural también destacó la visita el director de cine chino, Xie Fei, quien presentó este viernes su película *Song of Tibet*. Esta producción se realizó en el año 2000 y narra la confusión que vive una mujer en sus complicadas relaciones amorosas y su viaje por China para tratar de equilibrar su vida. Luego de la proyección, se realizó un conversatorio para compartir con el director.

Fin de semana lleno de cultura china

Para cerrar su gira por Costa Rica, la delegación de la Universidad de Lengua y Cultura de Beijing ofrecerá **dos presentaciones artísticas**. Una este viernes 18 de marzo a las 7:00 p.m. en el Teatro Eugene O'Neill y otra el sábado 19 de marzo en el Salón Multiusos de la Sede del Pacífico de la UCR. En las presentaciones se podrán apreciar elementos distintivos y originales de la cultura china, interpretados por los grupos de la universidad visitante.

Por ejemplo, se tocarán varias **obras musicales con instrumentos tradicionales chinos** como el violín chino y otros instrumentos de viento. Además se presentarán **bailes** de valor cultural, como la obra *El vino de arroz huele bien*, la cual es una danza que describe las fiestas, bailes y bebidas alegres del sur oeste de China, lugar donde habitan numerosas minorías étnicas.

Una de las formas artísticas más representativas del país asiático es la ópera, por eso, también se podrá disfrutar del **coro** de la Universidad de Beijing. Finalmente, se realizará una demostración de **trajes típicos** de la China para dar a conocer los vestidos que representan el estilo propio de las 56 etnias chinas.





[Katzy O'neal Coto](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
katzy.oneal@ucr.ac.cr